
PROGRAMA ANTARTICO BRASILEIRO

Operagao Antartica XXIII

No dia 26 de outubro de 2004, com a salda do NApOc Ary Rongel do Rio de Janeiro, teve inicio a 

Operagao Antartica XXIII.

No dia 2 de novembro, o navio chegou a baia 

do Almirantado, onde fica a Estagao Antartica 

Comandante Ferraz, que e composta de 63 modulos, 

tem uma area construida de 2350 m2 e pode abrigar 64 

pessoas.
_ i: No dia 21 de fevereiro, com a substituigao do 

Grupo-Base da Estagao Antartica Comandante Ferraz 

I (EACF), teve inicio a fase de inverno. Durante a 
I primeira fase de inverno tres pesquisadores

permaneceram na EACF.

O PROANTAR tem realizado, nos ultimos tres anos, pesquisas de grande relevancia para o Pais, que 

conta com forte financiamento do MMA, idealizador das redes de pesquisa, que ora sao empregadas no 

PROANTAR, as quais obtiveram excelentes resultados praticos e com economia de recursos.

O NApOc Ary Rongel retorna ao Rio de Janeiro

O NApOc Ary Rangel atracou, no dia 13 de 

margo, no porto do Rio de Janeiro, encerrando sua 

participagao na Operagao Antartica XXIII, quando 

foram desenvolvidas as atividades de campo de 23 

projetos de pesquisa.
Nos cinco meses em que esteve na 3||j| " 

Antartica, o navio apoiou atividades no Mar de “■’TT 

Weddell, nos Estreitos de Gerlache e Bransfield, I 

nas llhas Rei George, Nelson, Joinville, Elefante e 

no arquipelago das llhas Biscoe.
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Projeto de Monitoramento Ambiental na Antartica

No periodo de 16 a 18 de margo deste ano, durante o workshop "Practical Biological Indicators of 

Fluman Impacts in Antarctica", realizado em College Station, Texas (EUA), foi apresentado pelo Brasil urn 

trabalho sobre os resultados preliminares do projeto de Monitoramento Ambiental na Antartica, desenvolvido 

pela REDE-2. Na ocasiao, o projeto foi muito elogiado, tendo otima repercussao perante a comunidade 

cientifica dos diversos paises presentes, como os Estados Unidos, Japao, Nova Zelandia, dentre outros. O Dr. 

David Walton, do Comite Ambiental do SCAR e editor da Revista Antarctic Science, comentou que a REDE-2 

deve ser considerada como o ideal de grupo interdisciplinar e que o trabalho desenvolvido e urn modelo para 

os demais paises. O projeto teve a iniciativa e o financiamento do MMA, em esforgo conjunto com a SECIRM e 

comoCNPq.


